
近日，家住迎江区吾悦华府二
期居民程先生向掌上安庆APP问政
栏目反映吾悦华府一期和二期之间
道路上的公共停车位有一辆“僵尸
车”长期停放，迟迟没人移走，不
仅占用了公共资源，还影响市容市
貌，希望相关部门尽快移走“僵尸
车”，方便市民停车。（《安庆晚
报》6月23日）

治理“僵尸车”，需要清理加处
理两手抓。所谓清理“僵尸车”，就
是及时发现“僵尸车”后将其拖
走。怎样及时发现“僵尸车”？需要
相关部门加强巡查，同时积极发动
广大民众参与其中，可以采取适当
的奖励措施，激发民众参与清理

“僵尸车”的积极性和主动性。人人
参与其中，发现“僵尸车”即向有
关部门提供线索，如此，“僵尸车”
的及时清理就能得到有效保障。

“僵尸车”及时清理后，还需要
对其进行“无害化”处理，使“僵尸
车”由废变宝，实现资源再生的循环
利用。如果“僵尸车”清理后，放在
一个地方不进行“无害化”处理，“僵
尸车”还是僵尸车，区别只是换了一
个停放的地方。要制定长效措施，对

“僵尸车”进行集中处理、报废。
可见，化解“僵尸车”问题，

既需要及时拖走清理，也需要进行
“无害化”处理，清理加处理，两者
缺一不可。“僵尸车”不可能自行消
失，更不可能自行“无害化”处
理，必须发现一辆，及时清理一
辆，集中“无害化”处理一批。清
理一辆“僵尸车”不难，清理一个
城市的“僵尸车”，相对要难得多，
但只要多想办法，就能找到化解困
难之法。车子变成“僵尸”，管理不
能僵化。只要相关部门协同行动，

“激活”公共责任，长期坚持，形成
制度，就能拔除“钉子户”，清除

“僵尸车”，让“僵尸车”化害为
利，变废为宝。

清理加处理

治理“僵尸车”需两手抓
孙小二
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6月20日下午，市城管局菱湖
风景区大队一中队工作人员在莲湖
公园日常巡查时发现一只小狗公园
里游荡，工作人员对其进行捕捉，
并对狗的主人陈某进行教育，依据
《安庆市养犬管理条例》相关条款，
给予陈某罚款50元的处罚。此系我
市开出的第二张罚单。（《安庆晚
报》6月22日）

环顾我们周围，养犬的人是越
来越多了。养犬表面上看是私事，
但从社会和谐与安全角度来看，它
又超越了私事。因此，对于养犬必
须要加以适当的约束，不能任其无
条件地泛滥。

任何事不能脱离了规则约束，
养犬也毫不例外。我们之所以出台

《养犬管理条例》，其目的只有一
个，那就是通过一定的规范，让养
犬有规则可约束，从无序走向有
序，以确保人与犬的和谐相处。

先前我们还有些担心《养犬管
理条例》因执行困难，会成为墙上
的风景。从现实来看，这种担心不
必再有。两张罚单的开出，表明我
们的担心有点多余。实质上条例起
的是法规的作用，需要不折不扣地
加以执行。对于那些不论因何种原
因不执行或执行不到位的养犬行
为，给予相应的处罚，既是维护条
例的权威，也是一种强烈的警示。

其实处罚不是目的，只是一种
手段。旨在通过一定处罚，引起人
们的重视，从而规范养犬行为，让

养犬走上规范化之路。两张罚单的
开出，所起的警示作用须引起养犬
人的足够重视，如果再不注意自己
的行为，仍然对所养的犬散养，第
三个受罚者就有可能是你。

遛狗不牵绳受处罚，只是条例
所规定的处罚条目之一。对于其他
不规范行为，只要在条例规定的范
围内，只要有发现，就得给予相应
的处罚。执行条例要严，不能前紧
后松，更不能有疲劳松懈之感，而
慢慢消解条例对规范养犬行为的约
束作用。另外，对于条例的执行要
常态化，要将条例的贯彻寓于城市
日常管理之中，要克服一切困难，
比如巡查人员不够，或碍于面子，
搞选择性处罚等。

城市人口密集的事实要求养犬
必须规范。人与动物的和谐相处是
建立在有序基础上的。在城市越来
越大、人口越来越多的语境下，有
必 要 对 那 些 无 序 的 养 犬 行 为 说

“不”。城市不反对养犬，但不赞成
对犬作无序的散养。鉴于以往的养
犬习惯，规范化养犬肯定是一条漫
长的路，由此，还须对条例做好进
一步的宣传，使其做到家喻户晓，
人人明白，做到执行条例自觉，在
规范化中让人与动物相处尽可能地
和谐。

规范养犬 让人与动物和谐相处
言平

6月16日，记者在国网安庆
供电公司获悉，今年安庆区域电
力需求总体保持平稳较快增长态
势，为确保平稳度夏，我市今年
迎峰度夏工程全面推进，同时开
展电网和设备隐患排查治理、修
订应急预案等举措，提升供电能
力和应急处置能力，全力保障夏
季电力安全稳定。（《安庆晚报》
6月21日）

及时修订电网重大事故应急
预案、全面开展电力供应隐患排
查治理、建成投运 62 项供电工
程 、 大 力 提 升 夏 季 供 电 能 力
……打好电力“迎峰度夏”这一
仗，我市多管齐下，可谓用足了

“火力”。
每到夏季，我市都将迎来用

电高峰时刻。夏季“烧烤”天气
多，居民用电量大增，企业生产
用电也会达到“峰值”。确保电力

“迎峰度夏”，这是一场硬仗。一

方面，能源保供要全面发力。既
要有效增加煤炭生产供应，发挥
好煤电作为电力保供“压舱石”
作用，又要推动清洁能源电力多
发满发；另一方面，能源需求侧
管理要同步跟进。将保民生、保
重点企业生产用电放在重要位
置，引导企业和部门错峰避峰、
有序限电，以此确保电力电量总
体平衡。

强化电力应急保障是打好电
力“迎峰度夏”这一仗的关键。
既要围绕夏季高温、强对流、台
风等极端天气和自然灾害，完善
各类应急预案；又要备足应急物
资，备便抢修队伍，实现“市县
（区） 乡 （镇） ”三级“迎峰度
夏”电力保供全天候值班，确保
关键时候“拉得出”“上得去”

“打得赢”。
打好电力“迎峰度夏”这一

仗，也需要高效、精准的指挥调

度。成立精干的电力保供工作专
班，建立健全用电量负荷日监测
机制，通过调度会、专题会和周
例会来研判形势，研究对策，才
能及时处置情况，有效化解各种
矛盾，牢牢把握工作主动权。

当然，打好电力“迎峰度
夏”这一仗，每个人都能够做贡
献。将电视机音量调得小一点，
养成“随手关灯”好习惯，将家
中电灯更换成 LED 节能灯……

“举手之劳”既节约了用电量，又
迎合了低碳生活，一举两得，何
乐而不为？

夏季电力保供就是保民生、
保经济、保发展，让我们全力以
赴、尽锐出征、决战决胜，坚决
打赢电力“迎峰度夏”这一仗。

打好电力“迎峰度夏”这一仗
艾才国

据 6 月 27
日《新京报》报
道，“熬最晚的
夜，喝最补的
水”，当代年轻
人愈发关注健康

养生，越来越多针对这一需求的产
品被推上市场。重庆罗森便利店售
卖的一款“熬夜水”就在近期火出
圈。该产品名为“一整根”植物饮
料，最引人注目的是瓶内有一整根
人参。有网店甚至宣传该产品是1
瓶熬夜水＝20片干人参，解决熬
夜后遗症。

（作者：王铎）

熬夜水


